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Праздник спорта в День геолога
На лыжной базе «Контакт»  
в газовой столице прошли 
лично-командные соревно- 
вания по лыжным гонкам  
в зачёт VIII Спартакиады  
«РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ».  
Мероприятие состоялось  
в первое воскресенье месяца, 
7 апреля, и было приурочено  
ко Дню геолога.

- Мы впервые проводим семейный триат-
лон, и я думаю, сделаем его традиционным, 
так же, как уже сделали традиционными 
лыжные гонки, которые идут в зачёт спарта-
киады Общества. Вперёд, за победой! Пусть 
победит сильнейший, - обратилась к участ-
никам организатор мероприятия, председа-
тель Первичной профсоюзной организации  
«РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ» Наталья Корча- 
гина. 

Для работников предприятия и членов их 
семей постоянно проводят командообра- 
зующие развлекательные, интеллекту-
альные, экологические и спортивные ме-
роприятия. Участие в них все принимают  
с удовольствием. Те, кто не участвуют в са-
мих соревнованиях, обязательно приходят 
поддержать коллег. 

- Я люблю кататься на лыжах, несмотря 
на то, что сегодня пришёл без них. Периоди-
чески участвую в подобных состязаниях, но 
сегодня мы с супругой пришли как болель-
щики. Спорт для нас - дополнительный спо-
соб провести время вместе и с пользой, -  
рассказал Максим Овчинников, началь-
ник отдела перспективной разработки ме-
сторождений. - Мне очень нравится тренд  
«Роспана» на семейные мероприятия.  
Мы в Обществе всегда были привержен-
цами отдыха с родными. Кстати, пользуясь 
случаем, хочу поздравить коллег с Днём  
геолога. Я сам уже много лет сотрудник гео- 
логической службы, поэтому имею прямое 
отношение к этому празднику.

Геологи на предприятии - самые ценные 
и востребованные специалисты. Именно от 
их профессионализма и слаженной работы 

                                                             Александра Кеберлейн. Фото автора и АО «РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ»                            На правах рекламы

зависят результаты деятельности всего Об-
щества и уровень добычи углеводородов. 

- Геологи в процессе работы постоян-
но учатся и узнают новое. Это интересно, 
но непросто. Иногда нужно очень быстро 
принимать сложные решения, - рассказал  
о своей профессии начальник отдела  
геолого-промысловых работ Николай Рас- 
путин. - Я искренне считаю, что геология - 
перспективная отрасль. Развитие техноло-
гий потребует от будущих поколений специа- 
листов всё больше знаний в этой области. 

Многие геологи «Роспана» серьёз-
но увлекаются спортом и часто занимают 
призовые места не только на внутренней 
спартакиаде Общества, но и на городских, 
региональных соревнованиях, а также кор-
поративных играх компании «Роснефть».

В лыжных гонках и смешанной эстафете  
команда геологов выступает в неизменном 
составе. В этом году Ришат Ситдиков, Николай  
Распутин и Наталья Юрьева преодолели 
эстафетную дистанцию длиной 500 метров 
быстрее всех остальных и взяли золото. 
Специалистов геологической службы объе-
диняют не только профессия, но и спорт. 

- Наша троица уже который год под-
ряд пытается занять первое место в эста-
фете. У нас постоянный коллектив, он не 
меняется последние три года. Николай 
Распутин - мой начальник, а Ришат Сит-
диков - чемпион всего нашего предприя- 

тия, он нас постоянно подтягивает и под-
бадривает, - рассказала о команде На- 
талья Юрьева, главный специалист отдела  
геолого-промысловых работ. - Я начала за-
ниматься лыжными гонками благодаря кол-
леге из «Роспана»: она поставила меня на 
лыжи, а я постепенно втянулась, купила хо-
рошее снаряжение и занимаюсь до сих пор. 

Поддержке и развитию спорта  
в «РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ» традиционно 
уделяют большое внимание. Любителей 
здорового образа жизни в Обществе нема-
ло, поэтому привлекая к соревнованиям ра-
ботников предприятия, организаторы при-
глашают к участию и членов их семей. 

Вот и начальник отдела геологии и ау-
дита запасов Ришат Ситдиков пришёл на 
корпоративное мероприятие не один: после 
личного и командного забегов он вместе  
с супругой и сыном поучаствовал в семей-
ном триатлоне, включающем в себя преодо-
ление семейной эстафеты, метание валенка 
и перетягивание каната. Хорошая спортив-
ная подготовка привела семью Ситдиковых 
к первому месту в триатлоне, а кроме этого, 
Ришат стал лучшим в лыжном забеге среди 
мужчин. 

- Эстафета прошла прекрасно. Преодо-
лели себя, каждый выполнил свою задачу, 
никто не упал, - отметил Ришат. - Семья 
для меня - надёжный тыл, опора и счастье,  
а спорт всегда должен идти рядом с семьёй.
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Расселение аварийного 
жилья - один из приорите-
тов властей всех уровней. 
За прошлый год и первый 
квартал нынешнего улуч-
шили жилищные условия 
свыше 600 семей. В Корот-
чаево указ президента о рас-
селении ветхого жилья, при-
знанного непригодным для 
проживания до 2017 года, 
полностью выполнен, но ра-
бота по повышению качества 
жизни людей продолжается.

- Мы планируем до конца 
2024 года полностью завер-
шить мероприятия по рас-
селению аварийного фонда 
в рамках программы 112-П. 
Для этого нам осталось рас-
селить чуть более 20 тысяч 

Конец деревянной эпохи

Переселение из ветхих домов обсудили 
участники оперативного совещания,  
которое в этот понедельник провёл  
глава Нового Уренгоя Андрей Воронов. 

квадратных метров, - со-
общила Оксана Мурашко, 
первый заместитель Гла-
вы Администрации города 
Новый Уренгой. - Остатки 
аварийного жилья в Новом 
Уренгое расселим путём 
предоставления квартир  
в новостройках микрорай-
онов Славянского и Строи-
телей, а также выплат соб-
ственникам компенсаций за 
непригодное жильё.

Основная масса новосё-
лов - жители Коротчаево. 
Район активно избавляет-
ся от небольших посёлков,  
а люди обживают комфорт-
ные квартиры в новом доме 
на улице Нефтяников. Пол-
ное заселение этого дома даст 

возможность ликвидировать 
шесть рабочих посёлков.

- После заселения этого 
дома у нас останется всего  
30 домов, которые нужно бу-
дет расселить, это 254 семьи, - 
отметила Юлия Гарибо- 
ва, начальник департамен-
та жизнеобеспечения райо-
нов Лимбяяха и Коротчаево  
Администрации города Но-
вый Уренгой.

Чтобы коротчаевцы пере- 
ехали в комфортные условия, 
на улице Нефтяников возво-
дят ещё один дом, рассчитан-
ный на 300 квартир. Здание  
в высокой степени готовно-
сти, его ввод в эксплуатацию 
запланирован на осень. 

- Очень важно уже сейчас, 
понимая квартирографию, 
каждую квартиру расписать. 
Лето не упустить в плане  
благоустройства, чтобы дом 
был сдан в срок, - заявил  
Андрей Воронов, Глава горо-
да Новый Уренгой.

Нужно и строить, и сно-
сить. Ветхие деревяшки 
должны уйти в историю  
в буквальном смысле. Эта ра-
бота также на контроле.

- В настоящее время на 
все 87 домов разработаны 
проекты сноса аварийного 
жилищного фонда. Готовим 
аукционную документацию,  
в ближайшее время будем 
проводить закупку, чтобы у 
нас был контракт, и как толь-

ко дом расселён, чтобы он 
подлежал сносу, - прокоммен-
тировала Екатерина Негру-
ца, заместитель начальника 
департамента строительства 
и жилищно-коммунального 
комплекса Администрации 
города Новый Уренгой.

Ямал занимает лидирую-
щие позиции среди других ре-
гионов по темпам жилищно- 
го строительства. В 2023 го- 
ду в округе было введено  
290 тысяч квадратных метров 
жилья, а за пять лет расселено 
почти 700 тысяч квадратов.

- Вручать ключи от новых 
квартир, особенно бывшим 
жителям аварийного жил-
фонда, - большая радость. 
Это значит, что мы ещё на 
шаг ближе к тому, чтобы 
«деревянный» Ямал остался  
в прошлом. Прилагаем боль-
шие усилия, чтобы города и 
посёлки округа преобража-
лись, - сказал на церемонии 
вручения ключей новосёлам 
Дмитрий Артюхов, губерна-
тор ЯНАО. - Ещё очень мно-
гое в ближайшие годы поме-
няется.

Строительство новых до-
мов направлено на реализа-
цию нацпроекта «Жильё и 
городская среда» и выполне-
ние поручения главы региона 
расселить в округе один мил-
лион квадратных метров ава-
рийного жилья до 2025 года.

ИА «Импульс Севера»
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Подготовила Анна Антонова

Найти работу
В центре занятости вчера 

прошла очередная ярмарка 
трудоустройства «Работа 
России. Время возможно-
стей». Более 30 предприя-
тий города представили для 
соискателей 770 актуаль-
ных вакансий. 

Посетители мероприятия 
могли составить «работаю-
щие» резюме, а также полу-

Сквозь снег

Уборка снега в городе - 
один из насущных сегодня 
вопросов. На этой неделе его 
обсудили на оперативном со-
вещании у Главы города. За 
прошлую неделю дорожники 
УГСК вывезли в накопитель 
32 тысячи кубометров осад-
ков, техника очистила 78 дво-
ров. Параллельно идёт борьба 
с гололёдом. Химию при этом 
не используют, сыплют ис-
ключительно песок. 

- Карты снежных куч нет, 
потому что практически еже-
дневно очистка идёт сразу  
с вывозом. Согласно услови-
ям муниципального контрак-
та, у нас на уборку куч есть 
пять суток, и мы исполняем 
эти условия, - сообщил Алек-

сей Афанасьев, заместитель 
генерального директора  
АО «Уренгойская город-
ская сервисная компания».

В то же время Админи-
страция города сообщает, 
что подрядчики приступи-
ли к проведению противо-
паводковых мероприятий 
на городских речках. Так, 
уже готовят дренажные со-
оружения для приёма воды,  
а участки для рыхления льда 
выбирают с учётом возмож-
ных заторов: вдоль кромки, 
на поворотах течения, око-
ло мостовых сооружений. 
Работы будут проводить в 
течение двух недель. В про-
шлом году ледоход в Новом 
Уренгое прошёл 26 мая.

Глава Нового Уренгоя 
встретился с коллективом 
«Газпром добыча Ямбург» 
и рассказал о перспективах 
развития газовой столицы 
и подготовке к юбилею го-
рода. Об этом Андрей Воро-
нов написал в своих соци-
альных сетях:

«Нашим партнёрским 
отношениям с ГДЯ боль-
ше 40 лет. За эти годы ими 
сделано много добрых  
дел. Сейчас газодобытчи-
ки включены в подготовку  
к 50-летию Нового Урен-
гоя: «Газпром добыча  
Ямбург» благоустраивает 
вторую часть озера Моло-
дёжного. Ко Дню города  
в этом году запустим пер-
вую очередь набережной.

Прозвучало много во-
просов. Из основного:

- судьба баскетбольного 
клуба «Юность». Здание 
старое, ремонт уже мало по-

Вопрос-ответ

чить необходимые консуль-
тации по сервисам службы 
занятости, обучению и орга-
низации собственного дела,  
в том числе от центра «Мой 
бизнес».

Телефон кадрового цен-
тра «Работа России» в Но-
вом Уренгое - 24-53-05. 
Обращайтесь, если ищете 
работу.

могает. Строительство про- 
менада с его спортивной аре-
ной решит вопрос с залом 
для баскетболистов;

- не хватает объектов се-
мейного притяжения на све-
жем воздухе. Таким местом 
станет обновлённая лыжная 
база с освещением, спусками, 
подъёмами, лыжероллерной 
трассой. Скоро приступим  
к реконструкции;

- хватает ли у города 
мощностей для таких боль-
ших объёмов предстоящих  
дорожных работ? Будем, как 
и всегда, работать в две сме-
ны, задействовуем все силы 
и средства подрядчиков, что-
бы уложиться в кратчайшие 
сроки;

- благоустройство вну-
тренних дворов в микрорайо- 
не Советском (возле 11-й  
и 12-й школ). Будет перепла-
нировка территории с учётом 
дополнительной парковки».

Новая выставка
Новоуренгойский го-

родской музей изобрази-
тельных искусств при-
глашает жителей и гостей 
газовой столицы на выстав-
ку «Хатынь». Она откры-
та в арт-галерее по адресу: 
улица Молодёжная, дом 3.

Экспозиция посвяще-
на истории белорусской 
деревни Хатынь, которая 
была сожжена вместе с жи-
телями 22 марта 1943 года  
и стала символом массово-
го уничтожения нацистами 
мирного населения во вре-
мя Второй мировой войны.

На выставке представ-
лены гравюры Института 
художественных и гумани-
тарных проектов, репро-
дукции графических работ 
белорусских художников 
из фонда Национально-
го художественного музея 

Республики Беларусь и 
планшеты, созданные по 
материалам, предоставлен-
ным Государственным ме-
мориальным комплексом 
«Хатынь».

Запись на посещение 
выставки - по телефону 
28-02-77.
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Антитеррор
Губернатор Ямала Дмитрий Артю-

хов провёл очередное заседание окруж-
ной антитеррористической комиссии. 
В повестке - вопросы защищённости 
объектов и мест массового пребывания 
людей. Также рассмотрели вопросы 
подготовки к юбилеям Нового Уренгоя 
и Ноябрьска.

- Мы находимся в преддверии длин-
ных майских праздников и главного 
праздника нашей страны - Дня Побе-
ды, - отметил глава региона. - Охрана 
безопасности и правопорядка в эти 
дни всегда требует от органов власти и  
правоохранительной системы особо-
го внимания. Важно скоординировать 
нашу работу так, чтобы все мероприя- 
тия длинных выходных прошли спо-
койно, а ямальцы чувствовали себя за-
щищёнными.

Дмитрий Артюхов обратил вни-
мание на подготовку с точки зрения 
безопасности и к полувековым юбиле-
ям Ноябрьска и Нового Уренгоя: оба 
ямальских муниципалитета отметят 
круглые даты в 2025 году.

- В следующем году в двух городах 
в большом количестве будут прохо-
дить массовые мероприятия: концерты, 
уличные события и другие. Приедет 
много почётных гостей, что потребует 
от нас ещё большего усиления режима 
безопасности. Давайте прорабатывать 
эти вопросы уже сегодня, приобретать 
дополнительные средства контроля во 
время массовых мероприятий. К нача-
лу года в обоих городах уже всё должно 
быть готово к работе, - подчеркнул гу-
бернатор.

Вне повестки Дмитрий Артюхов со-
общил, что ЯНАО готов оказать помощь 
Оренбургской области, где некоторые 
районы оказались в зоне сильного па-

водка. Руководитель округа поручил 
проработать вопросы отправки туда 
спасателей, необходимой спецтехники 
и гуманитарной помощи населению.

Путь на Ямал
150 финалистов «Большой переме-

ны» и лидеры молодёжных сообществ 
отправятся в Сабетту по приглашению 
Дмитрия Артюхова. Чтобы попасть 
в число приглашённых, нужно было 
пройти дополнительный конкурсный 
отбор от сообществ «Большая пере-
мена», «Движение первых» Ямала и  
«Я молод». Основными условиями уча-
стия были съёмка видеоролика и напи-
сание мотивационного эссе.

По итогам отборов в ЯНАО прие-
дут школьники из 32 регионов страны,  
в том числе и из подшефной Волновахи. 
Ребята посетят столицу округа - город 
Салехард, природно-этнографический 
комплекс в Горнокнязевске, а во второй 
день поездки отправятся на завод «Ямал 
СПГ» в Сабетте, где с познавательной 
лекцией перед гостями выступит глава 
региона Дмитрий Артюхов.

Чемпионат 
гостеприимства

В Салехарде проходит второй чем- 
пионат гостеприимства с участием по-
рядка 80 студентов из колледжей Ямала, 
Камчатки, Татарстана и Кемеровской 
области. 

- Чемпионат гостеприимства - отлич-
ный региональный проект как для орга-
низаций, развивающих туризм на Яма-
ле, так и для способных ребят, любящих 
природу, культуру и самобытность 
Крайнего Севера, - отметил Марат Ны-
кышов, заместитель директора департа-
мента образования ЯНАО. - Одни при-
смотрят для себя будущих сотрудников, 
другие обменяются опытом, прокачают 
навыки и, возможно, будут приглаше-
ны на стажировки в лучшие компании 
туристической отрасли. В этом году 
конкурс расширил географию и достиг 
межрегионального уровня, а это значит, 
что мы выбрали верное направление.

- Сегодня особое внимание уделя-
ют развитию туризма в нашей стра-
не, - поделилась Ольга Филипенкова, 
управляющий директор АНО «Центр 
развития туризма на Полярном Ура-
ле». - Идёт активная реализация нацио-
нального проекта «Туризм и индустрия 
гостеприимства», в рамках которого 
создают программы развития, крупные 
инвестиционные проекты и формиру-
ют туристические территории и объек-
ты. Всё это требует подготовки новых  
кадров, ведь без тех, кто работает в ин-
дустрии, ни одна территория, ни один 
большой инфраструктурный проект,  
к сожалению, не смогут принять гостей, 
а гости - самое важное, что есть в нашей 
индустрии. 

Соревнования проходят по 14 ком-
петенциям в направлениях культура, 
питание, туризм и сервис. Для этого  
в Ямальском многопрофильном кол- 
ледже созданы все условия: оборудова-
ны гостиничный номер и офис турфир-
мы, созданы зона приёма и размещения 
гостей, студия красоты, пекарня и кон-
дитерский цех.
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- Галина Александровна, 
с начала апреля родители 
будущих первоклашек на-
чали подавать заявления о 
поступлении в школу. Мож-
но ли уже сказать, сколько 
первоклассников у нас бу-
дет в следующем учебном 
году?

- По традиции уже не-
сколько лет 1 апреля у нас 
стартует кампания по запи-

си детей в первые классы. 
В последние годы появилась 
возможность заранее создать 
черновик заявления и потом 
только нажать на кнопочку, 
чтобы отправить документ 
и записать своего ребёнка 
в первый класс. 

Вообще, на протяжении 
последних нескольких лет 
количество первоклассни-
ков к 1 сентября достаточно 
стабильно, это порядка 1 900 

детей. На сегодняшний день 
уже подано около полуто-
ра тысяч заявлений. Время 
до 1 сентября ещё есть, кам-
пания по записи детей стар-
товала успешно и продолжа-
ется.

Известно, что есть две 
волны. Первая заканчивается 
в июне, а в июле стартует вто-
рая, когда на оставшиеся сво-
бодные места можно подать 
заявления тем родителям, 
которые хотят отдать ребён-
ка в конкретную школу, но 
территория, на которой они 
проживают, за этой школой 
не закреплена. Так что сегод-
ня мы понимаем, что выйдем 
примерно на среднесписоч-
ные цифры последних лет.

- Но ведь сейчас откры-
лись две новые школы, и в 
них была необходимость. 

Школа ступеней
ЗАЧЕМ И КАК ЭТО БУДЕТ В НОВОМ УРЕНГОЕ

В двух городских школах в этом учебном году 
не набирали десятые классы. С 1 сентября 
2024-го такая же ситуация ожидает ещё две 
средние школы. Как будет построено обу-
чение старшеклассников согласно планам 
департамента образования, рассказала в пря-
мом эфире ИА «Импульс Севера» заместитель 
начальника ведомства Галина Аронова.

Получается, раньше учени-
кам было тесно, а сейчас си-
туация улучшится?

- Станет лучше, чем 
было. В первую очередь на-
полняемость первых клас-
сов станет меньше, а когда 
в классе меньше детей, то 
возможность поработать с 
каждым ребёнком у учителя 
гораздо выше. Вот как раз 
ввод прекрасных учебных 
заведений - Арктического 
лицея и школы «Перспекти-
ва» - позволит нам решить 
эту задачу.

- Понятно, что в каждой 
параллели много литер. На 
какой букве наступает пре-
дел в наших школах?

- Если говорить о среднем 
количестве литер в парал-
лели, то у нас это, как пра-
вило, четыре-пять классов. 

КОГДА В КЛАССЕ МЕНЬШЕ ДЕТЕЙ, 
ТО ВОЗМОЖНОСТЬ ПОРАБОТАТЬ 
С КАЖДЫМ РЕБЁНКОМ У УЧИТЕЛЯ 
ГОРАЗДО ВЫШЕ

НА ПРОТЯЖЕНИИ ПОСЛЕДНИХ 
НЕСКОЛЬКИХ ЛЕТ КОЛИЧЕСТВО 
ПЕРВОКЛАССНИКОВ К 1 СЕНТЯБРЯ 
ДОСТАТОЧНО СТАБИЛЬНО, 
ЭТО ПОРЯДКА 1 900 ДЕТЕЙ 
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Есть школы, в которых две, 
три параллели. Но у нас 
очень креативный город, и в 
некоторых школах есть клас-
сы с литерой «У». Например, 
в четвёртой школе такую ли-
теру имеют классы, в которых 
английский язык изучают 
по углублённой программе. 
Есть и другие подобные при-
меры, особенно это касается 
профильных классов.

- Хочется спросить про 
проект «Школа ступеней». 
Сейчас его реализуют по 
всей стране, и в нашем го-
роде мы тоже идём к это-
му. Как будет построено 
обучение в соответствии с 
этим проектом в городских 
школах? Особенно это ка-
сается старшеклассников: 
придётся ли им переходить 
в другие школы?

- Вопрос старшей школы 
достаточно острый, он часто 
поступает во все городские 
паблики. Мы много прово-
дим встреч на разном уровне, 
чтобы наша концепция стар-
шей школы в городе Новый 
Уренгой была понятна и ро-
дителям, и старшеклассни-
кам.

В чём суть? Она заключа-
ется в том, что качественно 
и полноценно организовать 
обучение на уровне сред-
ней школы можно, если есть 
классы, в которых ребята 
объединены по интересам: 
кто-то изучает техническое 
направление, кто-то есте-
ственно-научное, кто-то гу-
манитарное или универсаль-
ное. 

Если детей в школе столь-
ко, что мы можем открыть 
только один десятый или 
одиннадцатый класс, то осу-
ществить детализированное 
обучение согласно интере-
сам учеников и выйти потом 
на удачную сдачу единого 
государственного экзамена, 
который открывает путь для 
дальнейшего обучения, до-
статочно сложно. Поэтому 
в округе родился такой про-
ект, когда в небольших горо-
дах всех старшеклассников 
собирают в одной школе и 
создают классы по профи-
лям. Профилей не может 
быть больше или меньше, 

Подготовила Анна Антонова. Фото ИА «Импульс Севера»

разовательный округ, в кото-
рый будут включены школы 
Коротчаево и Лимбяяхи. Вот 
в рамках этих трёх округов 
и будем выстраивать нашу 
старшую школу. Это одна 
идея, один принцип.

Второй - мы делаем всё 
поэтапно и постепенно. 
В этом году у нас уже не от-
крывали десятые классы в 
двух школах - седьмой и вось-
мой. Также провели работу с 
ребятами, которые выпуска-
лись из девятых классов и не 
поступали в колледжи, чтобы 
они выбрали любые школы 
города в соответствии с теми 
профилями, которые их ин-
тересуют. Мы целый год эту 
ситуацию мониторили, смо-
трели, как проходит адапта-
ция детей, какова их успе-
ваемость в десятых классах, 
и понимаем, что мы на вер-
ном пути. Поэтому осторож-
но двигаемся в этом направ-
лении дальше.

В этом году мы уже сей-
час проводим предваритель-
ную работу и не планируем 
набирать десятые классы 
в одиннадцатой и пятнадца-
той школах, соответственно, 
у ребят появится возмож-
ность выбрать профили во 
всех остальных школах го-

- То есть пока не понят-
но, к чему мы придём? Это 
будет либо поэтапный пере-
ход, либо создание образо-
вательных центров?

- Я не могу сказать, что 
мы не видим перспектив. 
Мы эти перспективы видим 
и движемся к ним поэтапно, 
чтобы избежать каких-то не-
верных тактических шагов. 
Например, стараемся преду-
предить случаи, когда движе-
ние городского транспорта 
не успевает за перемещением 
детей в те или иные образо-
вательные организации, а 
такие ситуации были, либо 
когда количество старше-
классников в той или иной 
школе оказывается больше, 
чем инфраструктура самого 
образовательного учрежде-

ния на данный момент. Поэ-
тому, учитывая опыт других 
муниципалитетов и изучая 
тщательно всё, что проис-
ходит вокруг, мы нащупы-
ваем свой, как нам кажется, 
верный путь. И здесь важно 
учесть мнение и обучающих-
ся, и их родителей, и педаго-
гов. Это очень большая рабо-
та, и мы ею занимаемся. 

- А общеобразователь-
ный профиль останется? 
Есть же ребята, которые в 
принципе хотят пойти в де-
сятый класс, но не выбрали 
профиль?

- В федеральном государ-
ственном образовательном 
стандарте это называется 
«Универсальный профиль». 
Если запрос на такой про-
филь есть, то мы обязаны для 
обучающихся десятых клас-
сов его создать, что и будем 
делать.

- Ходят слухи, что деся-
тые классы одиннадцатой 
школы в следующем году 
будут обучаться в Арктиче-
ском лице.

- Мне сложно комменти-
ровать слухи. Я уже сказа-
ла, что в этом году десятый 
класс в одиннадцатой школе 
открывать не будут, но это не 
значит, что все выпускники 
девятых классов из неё долж-
ны пойти в Арктический ли-
цей. Они могут пойти туда 
или в любую другую школу 
города, соответствующую их 
будущим образовательным 
траекториям и тем планам, 
которые у них есть на обу-
чение в старшей школе. Не 
обязательно это окажется 
Арктический лицей. Но по-
вторю: в одиннадцатой шко-
ле десятый класс набирать не 
будут.

УЧИТЫВАЯ ОПЫТ ДРУГИХ 
МУНИЦИПАЛИТЕТОВ И ИЗУЧАЯ 
ТЩАТЕЛЬНО ВСЁ, 
ЧТО ПРОИСХОДИТ ВОКРУГ, 
МЫ НАЩУПЫВАЕМ СВОЙ, 
КАК НАМ КАЖЕТСЯ, 
ВЕРНЫЙ ПУТЬ

ВОПРОС СТАРШЕЙ ШКОЛЫ 
ДОСТАТОЧНО ОСТРЫЙ, 
ОН ЧАСТО ПОСТУПАЕТ 
ВО ВСЕ ГОРОДСКИЕ ПАБЛИКИ

чем определено единым для 
всей России государствен-
ным образовательным стан-
дартом. 

Когда мы эту идею при-
мерили на наш город, самый 
большой на Ямале, и по-
смотрели, какой опыт скла-
дывается в Москве, других 
крупных городах, то пришли 
к идее образовательных цен-
тров. Их на сегодняшний 
день мы планируем три: Се-
верный образовательный ок-
руг, Южный образователь-
ный округ и Восточный об-

рода. Уже больше месяца у 
нас проходят дни открытых 
дверей, во время которых 
выпускники девятых классов 
и их родители могут посе-
тить учебные заведения, где 
можно продолжить обучение 
в соответствии с профилем и 
в привязке к тем вузам, с ко-
торыми сотрудничают шко-
лы. 

Третья идея, заложенная 
в наш проект старшей шко-
лы, - сохранение корпоратив-
ных классов, которые успеш-
но у нас работают.
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Отличная новость!

В газовой столице по решению губернатора 
Дмитрия Артюхова начинается проектирова-
ние нового здания перинатального центра. 
Оно расположится в больничном городке. 
С другими корпусами ЦГБ центр соединят 
тёплыми переходами.

С просьбой обратить вни-
мание на состояние родиль-
ного отделения жительницы 
Нового Уренгоя обратились 
к губернатору во время Чест-
ного маршрута в августе 2023 
года. Недавно руководитель 
региона лично побывал в 
роддоме и принял решение о 
строительстве нового.

- Тогда вопрос жителей 
был вызван тем, что в здании 
шёл капитальный ремонт, и 
будущих мам временно раз-
местили в некомфортных ус-
ловиях. Это было абсолютно 
справедливое замечание, - 
прокомментировал Дмитрий 
Артюхов. - Сейчас посмотре-
ли перинатальный центр и 
увидели, что в целом там есть 
все необходимые условия, ка-
питальное здание ещё долго 
нам прослужит. На момент 
постройки четверть века на-
зад это было одно из самых 
современных на Севере уч-
реждений, но сегодня малень-
кие северяне должны появ-
ляться на свет уже в лучших, 
более комфортных условиях. 

Действующий капиталь-
ный корпус акушерско- 
гинекологической помощи  

в Новом Уренгое открылся  
в 2000 году. Он появился бла-
годаря компании «Газпром» 
и на тот момент был самым 
современным и оснащённым 
родильным отделением в ре-
гионе.

Сейчас под одной кры-
шей в перинатальном центре 
находятся родильное и аку-
шерское отделения, отделе-
ния патологии беременности 
и новорождённых. За почти 
четверть века капитальный 
ремонт провели в реанимации 
новорождённых, в остальных 
помещениях - только ежегод-
ные текущие и косметические 
ремонты.

Новый перинатальный 
центр будет удобным для 
пациентов и сотрудников. 
Больничный городок в Но-
вом Уренгое станет самым 
комфортным и оснащённым 
на Ямале, здесь уже постро-
ены здания новой хирургии 
и радиологии. В новых мед- 
учреждениях установлены 
вся мебель и оборудование, 
сейчас специалисты занима-
ются его настройкой.

Площадь трёхэтажно-
го здания радиотерапев-

тического корпуса - более  
7 500 квадратных метров. 
Внутри располагаются пан-
сионат на десять одномест-
ных палат, стационар на  
25 мест, профильные лечеб-
ные и вспомогательные по-
мещения. На уровне второго 
этажа корпус соединён пере-
ходом со строящимся зданием 
хирургического отделения.

Перед главным входом ра-
бочие обустроили прогулоч-
ную зону с площадками для 
отдыха, установили огражде-
ние и наружное освещение. 
Рядом с медучреждением 
расположены контрольно- 
пропускной пункт, кисло-
родная станция и парковка. 
Согласно планам, уже в этом 
году радиотерапевтический 
корпус примет своих пациен-
тов - не только жителей Но-
вого Уренгоя, но и ямальцев 
из других муниципалитетов. 
С вводом новых медицин-
ских мощностей у северян 
отпадёт необходимость вы-
езжать для лечения онколо-
гических заболеваний в иные 
регионы страны. 

Активно идут работы по 
подготовке к сдаче в экс-
плуатацию хирургическо-

го корпуса. Современное 
восьмиэтажное здание рас-
считано на одновременное 
пребывание 175 пациентов. 
С наступлением тёплого се-
зона территорию перед зда-
нием благоустроят. Рядом с 
больницей построят дизель- 
генераторную установку, 
подземные ёмкости для 
сбора поверхностных вод, 
площадку для контейнеров 
ТБО, парковку для маломо-
бильных групп населения, 
посетителей и сотрудников. 
Этим же летом, по заявле-
нию Главы Нового Уренгоя 
Андрея Воронова, будет ка-
питально отремонтирован 
Больничный проезд, так что 
дорожное движение на этом 
участке будет упорядочено, 
а для пешеходов проложат 
тротуары.

Здравоохранение - один из 
приоритетов в работе губер-
натора Дмитрия Артюхова. 
За последние годы на Ямале 
построено 19 новых объектов 
здравоохранения, 18 больниц 
и поликлиник капитально от-
ремонтировано. Сейчас в ста-
дии строительства находится 
порядка 20 объектов здраво-
охранения.

В Новом Уренгое построят перинатальный центр

По материалам yanao.ru подготовила Анна Антонова
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- Активно готовимся к 
юбилейному году. Прошлое 
лето было жарким в плане 
работы, в этом году планы 
не менее амбициозные. Ко-
нечно, это будет связано  
с большими неудобствами 
для горожан, которые на-
чались уже сейчас в связи 
с ремонтом моста, и все эти 
неудобства будут нарастать, -  
отметил градоначальник. 

Однако эти сложности сто-
ит перетерпеть, ведь после ре-
монта кардинально изменится 
состояние не только дорожно-
го полотна, но и прилегающей 

Большой ремонт
Значительная часть дорог Южного района 
газовой столицы с наступлением тепла под-
вергнется преображению: городские власти 
и подрядчики готовы начать масштабные 
работы, как только позволит погода. Об этом 
на брифинге в четверг, 11 апреля, рассказал 
Глава Нового Уренгоя Андрей Воронов. 

инфраструктуры: тротуаров, 
остановок транспорта, систем 
освещения. 

Теперь подробности. Этим  
летом продолжат рекон-
струкцию улиц Таёжной, 
Магистральной, Геологораз-
ведчиков и кольцевой дороги 
в северной части города.

Улица Магистральная 
(от развязки «Солнечной» 
до улицы Ямальской). Про-
езжую часть расширят, раз-
делят транспортные потоки, 
сделают заездные карманы, 
площадки под остановки, обу- 
строят тротуар, совмещён-

ный с велодорожкой, устано-
вят освещение. 

Улица Таёжная (от 
Ямальской до Арктиче-
ской). Заменят инженерные 
сети, обустроят тротуары  
с велодорожками, заездные 
карманы, площадки под оста-
новки, освещение. 

Улица Геологоразведчи-
ков (от пересечения с Ле-
нинградским проспектом  
до СОК «Ямбург»). В пла-
нах: переустройство сетей, 
обновление дорожного по-
лотна, тротуаров, освещения, 
заездных карманов, площа-
док под остановки. 

Изменится и территория 
перед больницей: там появят-
ся дополнительные парко-
вочные места, а также будут 
обустроены отдельный въезд 
на территорию медучреж-
дения и примыкание проез-
да между станцией скорой 
помощи и ЦГБ. Кроме того, 
разделят транспортные и пе-
шеходные потоки. 

Кольцевая дорога в рай-
оне дачных кооперати-
вов Северного района (от 
«Фемиды» до «Сатурна»).  
В планах: отсыпка дороги и 
тротуара, устройство щебё-
ночного основания и бор-
товых камней, асфальтиро-
вание дороги и тротуаров, 
установка освещения. 

Улица Сибирская. Завер-
шат капитальный ремонт, 
начатый в 2023 году. Протя-
жённость дороги - почти два 
километра, из них отремон-

тировано 1,5 километра, но 
пока без верхнего слоя ас-
фальта. Планы: продолжить 
работы по замене дорожного 
полотна, освещения и тротуа- 
ров от Ямальской до Юби-
лейной, нанести финишный 
слой асфальта по всей протя-
жённости улицы Сибирской. 

Улица Ямальская. За-
планирован капитальный ре- 
монт дороги протяжённостью 
990 метров. Появятся долго-
жданные тротуары, парков-
ки, дорожное полотно, новое 
освещение, инженерные сети, 
площадки под остановки. 

Улица Крайняя. Будет 
произведён капитальный 
ремонт на участке протя-
жённостью 680 метров.  
В планах: обновление дорож-
ного полотна, обустройство 
тротуаров и велодорожек, 
установка освещения. Так-
же появятся площадки под 
остановки и павильоны: по  
просьбе жителей после кап- 
ремонта здесь будет останав-
ливаться автобус № 7. 

Северная магистраль. 
На участке протяжённостью  
2,2 километра запланирован 
капремонт, в результате чего 
появятся новый асфальт, 
освещение, широкие тротуа-
ры, а также будут проведены 
озеленение и переустройство 
инженерных сетей. Преду- 
смотрено и устройство систе-
мы водоотведения, которая 
позволит избавить от ливне-
вых вод в том числе и улицу 
70-летия Октября.

ГОТОВИМСЯ К СТАРТУ МАСШТАБНОГО ДОРОЖНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

Подготовила Анна Антонова

ВНИМАНИЕ!

С 11 апреля закрыт для движения пешеходов и 
велосипедистов участок дороги по Центральной 
магистрали - от улицы имени В.Я. Петуха до ули-
цы имени К.Ф. Ватолина в связи с проведением 
ремонта моста через Томчару-яху. 

Подрядчик приступил к работам по капиталь-
ному ремонту сооружения. Будет выполнен де-
монтаж железобетонных балок, расширение 
пролётного строения, погружение свай, бетони-
рование.

О времени открытия моста для движения пе-
шеходов и велосипедистов пока не сообщается.
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Три в одном
Это самая масштабная 

работа новоуренгойского ав-
тора, а в печатном воплоще-
нии - самая увесистая. Книга 
на 534 страницы изначально 
задумывалась как дилогия 
или трилогия, но в итоге три 
повести сплелись в один ро-
ман и попали под одну об-
ложку. 

- «Солнце Экилибра» - 
это полностью фэнтезийные 
миры и вымышленные пер-
сонажи. Мир главного героя 
насыщен не только людьми, 
но и другими существами гу-
маноидного типа. Основная 
соль книги: дети не в ответе 
за своих родителей. Юный 
Оскар, который родился 
в мире изгнанных, не знает 
своих родителей, его воспи-
тала смотрительница храма 
всех религий. В этом мире 
есть свои законы, есть патру-
ли, стражники и комендант-
ские часы. В конце концов, 
есть даже тюрьма и виселица. 
Вместе с тем, при полном за-
прете любой магии, здесь су-

Нам светят тайны 
мира изгнанных

Что общего между эквилибристикой и книгой 
Артёма Посохина? Красивое магическое 
слово легло в основу нового романа ямаль-
ского писателя-фантаста. «Солнце Экилибра» 
теперь дарит загадочное сияние всем люби-
телям мистических историй и призывает к ми-
ровому равновесию - именно так переводится 
устаревшее слово.

ществуют чёрные рынки, где 
продают заклинания на ста-
рых свитках, - рассказывает 
Артём Посохин.

Каждую часть проил-
люстрировала новоуренгой-
ская художница Ирина Ме-
зенцева. Её же иллюстрация 
в цветном воплощении и на 
закладке книги. При созда-
нии произведения Артёма 
консультировали известные 
российские писатели Вадим 
Панов и Андрей Рубанов. 
А над обложкой работал ху-
дожник Алексей Андреев, 
который оформляет произ-
ведения знаменитого Сергея 
Лукьяненко. Артём направил 
ему несколько фрагментов, 
которые хотел бы сделать 
«лицом» книги, так и родил-
ся образ человека, падающе-
го с небес на землю.

Магия в каждом
Образ главного героя бе-

рёт начало в другом романе 
Артёма Посохина - «Испра-
вители судеб», где были кор-
ректоры жизненного пути. 

В новом произведении пе-
ред нами предстаёт один из 
таких молодых корректоров: 
Оскару 19 лет, он уже вырос 
и имеет свои нравственные 
убеждения, а его сущность 
готова вырваться наружу 
и проявиться. 

В какой-то момент в мире 
изгнанных становится слиш-
ком много новичков, и глав-
ный герой вдруг узнаёт: всё, 
что его окружает, вот-вот 
может рухнуть. Ещё он пони-
мает, что внутри каждого есть 
некая сила, которая может 
проснуться, и тогда произой-
дёт нечто непредсказуемое. 
А дальше идёт повествование 
о том, что можно поставить на 
кон ради чьего-то спасения. 

Эту книгу рассматривала 
отборочная группа литера-
турной мастерской культо-
вого писателя Сергея Лукья-
ненко, с которым 
Артём Посохин по-
знакомился в Но-
вом Уренгое в 
рамках проекта 
«Ямальские встре-
чи». Эксперты при-
знали произведе-
ние достойным и 
даже предложили 
автору дальнейшее 
сотрудничество, но 
для этого ему не-
обходимо написать 
роман, действие которого 
происходит в России, поэто-
му сейчас Артём уже работает 
над следующим своим творе-
нием. Нам он признался, что 
в этот раз мистические собы-

тия, над которыми читателю 
предстоит поломать голову, 
будут разворачиваться на 
территории Нового Уренгоя. 

Строчки 
с ароматом кофе

Свои книги Артём По-
сохин презентует в местах 
традиционных и не совсем. 
Так, новоуренгойца тепло 
принимали в Национальной 
библиотеке ЯНАО в городе 
Салехарде. Здесь состоя-
лась встреча с читателями, 
а также с коллегами по цеху, 
с которыми автор познако-
мился на окружном литера-
турном фестивале. Говорили 
не только о книге, но и о том, 
как важно пишущим людям 
поддерживать друг друга, 
ведь не все решаются выйти 
из тени и явить публике свои 
произведения. 

В Новом Уренгое 
местом встречи ста-
ла кофейня, где со-
брались друзья, под-
писчики, любители 
фантастики и люди, 
помогавшие в созда-
нии книги. Было мно-
го вопросов, ответов, 
а также разных пово-
дов для размышле-
ний. А после нашего 
интервью с Артёмом, 
которое также про-

ходило в кофейне, за стол 
подсел молодой человек: он 
давно следит за творчеством 
фантаста и теперь решил 
с ним познакомиться. 

Анна Мирошниченко 



Правда Севера № 14, 13 апреля 2024 года

12 СУББОТНИЙ ФОТОРЕПОРТАЖ

Гала-концерт прошёл на одном дыхании. За лёгкой красо-
той танцевальных движений, трогательными мелодиями, пе-
стротой костюмов просматривалась огромная работа педаго-
гов и наставников, которые своим ежедневным кропотливым 
трудом помогали подопечным оттачивать мастерство. 

Участники концерта с воодушевлением исполнили свои 
номера и подарили зрителям настоящий праздник.

Жюри оценивало художественный уровень представлен-
ной программы, сценическую культуру, мастерство, соответ-
ствие репертуара исполнительским возможностям и возраст-
ной категории исполнителя.

На церемонии награждения Виктор Багазий, начальник  
художественно-постановочного отдела МБУК ЦКС, пожелал 
всем артистам творческих успехов и дальнейших удач:

- Участники «Полярной звезды», вы смогли на деле дока-
зать, что действительно талантливы! Большой вам и богатой 
творческой дороги в этой жизни! 

Дипломы лауреатов I степени в этот раз получили Денис 
Мельничук и Сабрина Мамедова (номинация «Эстрадный  
вокал - соло»), а также коллективы из средней и старшей 
групп вокальной студии Людмилы Ушанлы (номинация 
«Эстрадный вокал - ансамбли»). Все победители - воспитан-
ники педагога МАУК ЦКС Людмилы Ушанлы.

В этот вечер всё было для них: цветы, аплодисменты, при-
знание зрителей и жюри, которые назвали их лучшими. По-
здравляем победителей и до встречи в следующем году!

Светлана Морозова.
Фото автора

Новые имена зажглись в минувшее  
воскресенье на звёздном небосклоне твор-
ческой жизни Нового Уренгоя: традиционный 
гала-концерт подвёл итоги городского  
конкурса «Полярная звезда».

Молодые таланты
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Во-первых, людей, стре-
мившихся попасть на ВДНХ, 
было в десятки, если не  
в сотни раз больше, чем в 
«нулевые». Ещё за 40 минут 
до открытия народ спешил 
на выставку-форум «Рос-
сия», как рабочие в советских 
фильмах на Путиловский 
завод. На выходе из метро 
образовалась самая настоя-
щая очередь, на эскалаторе 
яблоку негде было упасть. 
Во-вторых, изменился сам 
комплекс. После 90-х в вет-
шающих зданиях в лучшем 
случае работали торговые 
точки, нынче же посетителей 
встречали приметы нового 
времени: масштабная вывес- 
ка форума «Россия», бли- 
стающий после реставрации 
фонтан «Дружба народов», 
аккуратные аллеи, ухожен-
ные павильоны. Возле живо-
писных объектов для фото на 
память выстраивались десят-
ки индивидуальных посети-
телей и множество экскурси-
онных групп. 

У павильона выстав-
ки «Регионы России» ещё 
до начала его работы оче-
редь насчитывала за сотню  

Ямал и другие 

желающих, поэтому у входов 
активно работали волонтё-
ры, разводя людской поток 
по пропускным рамкам, что 
позволило избежать диало-
гов типа «вас тут не стояло». 
В гардеробах (их было не-
сколько, что тоже добавляло 
комфорта и оперативности) 
принимали вещи посетите-
лей. А дальше - кому что ин-
тереснее! 

В зале «А» сосредоточились 
экспозиции центральных и  
южных регионов России,  
в зале «Б» - Севера, Сибири  
и Дальнего Востока. Но не-
зависимо от литеры, пройти 
по залам быстро было так же 
нереально, как допрыгнуть 
до небес. Чтобы понять, о чём 
речь, включите воображение 
на максимум. 

Омская область предста-
вила ракету-носитель «Ан-
гара», которую собирают 
конструкторы на заводе «По-
лёт». Внутри - это было вид-
но в открытый люк - красоты 
Сибири с высоты птичьего 
полёта. 

В другом зале - спускае-
мый аппарат, на котором вер-
нулись на Землю Пересильд, 

Шипенко и Новицкий, сняв-
шиеся - первые в мире! - на 
орбите Земли в фильме 
«Вызов». Здесь же - макеты 
студий главных российских 
каналов, например, кресло 
наставника вокального теле-
шоу «Голос». 

Чеченская республи-
ка представила багги «Ча-
борз» - лёгкий высоко- 
проходимый вооружённый 
тактический автовездеход, 
который одинаково подходит 
для эксплуатации как в гор-
ных и степных местностях, 
так и в пустынях. «Ча» озна- 
чает мощь и силу медведя,  
а «борз» - смелость и вынос-
ливость волка. 

Ставропольский край 
порадовал гостей выставки 
широтой души и кавказским 

гостеприимством: бюветами 
с настоящей минеральной 
водой (совершенно бесплат-
но!), реально-виртуальными 
путешествиями на велосипе-
де по удивительным паркам 
Кавказских Минеральных 
Вод, обзором достоприме-
чательностей Ставрополья  
в цифровой реальности, 
пробой сил в вождении вир-
туального хлебоуборочного 
комбайна и фото на память. 
А ещё - полным погружением 
в историю стараниями кол-
лектива музея-заповедника 
М. Ю. Лермонтова. 

Не меньше удивила каби-
на самолета Ил, установлен-
ная на Ульяновском стенде  
с лаконичной надписью у вхо-
да: «А у нас самолёт. Вот!». 
Из желающих попробовать 

От первого моего похода на ВДНХ в качестве 
посетителя до нового визита уже как участни-
цы выставки минуло 20 лет. И разница между 
этими двумя событиями показалась мне гран-
диозной, примерно как между допотопным 
паровозом и фирменным поездом «Кавказ». 
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себя в качестве пилота много- 
тонного лайнера регуляр-
но выстраивалась очередь,  
а пятиминутный виртуаль-
ный тренировочный полёт 
(под присмотром инструкто-
ра, разумеется) оставлял не-
забываемые впечатления. 

Луганская и Донецкая 
республики, Запорожье и 
Крым тоже порадовали экс-
позициями: реальным и вир-
туальным прикосновением  
к богатой истории этих мест, 
браслетами на память и вкус-
ными даже на вид лугански-
ми булочками. 

Огромные очереди скап- 
ливались и на площадке на-
шего Ямало-Ненецкого авто-
номного округа, уютно распо-
ложившейся в торце зала «Б»:  
Север щедро делится теплом 

чудеса «России»
и радостью, чудесами и кра-
сотой, и это притягивает! 

Откуда берётся газ? Куда 
он идёт? Каким образом? На 
все вопросы давал ответы 
макет газопровода: как пели 
в песне 90-х, нажми на кноп-
ку - получишь результат.  
И от желающих её нажать 
не было отбоя. Других посе-
тителей больше привлекала 
история освоения Севера и 
его природных кладовых,  
о чём рассказывали мастер-
ски подобранные и оцифро-
ванные архивные материалы, 
а если что-то и осталось за 
кадром, пояснения любопыт-
ным посетителям давали ра-
ботающие на ямальской пло-
щадке специалисты. 

Всех гостей выставки оча-
ровали удивительная при-

рода Ямала и возможность 
окунуться в жизнь северных 
народов: большой красоч-
ный макет ягоды морошки 
и семейка белых медведей 
привлекали любителей де-
лать интересные селфи,  
а мастер-класс по местным 
ремёслам и виртуальный ша-
манский бубен - желающих 
познакомиться с культурой, 
легендами и сказками. При-
мерить быт Севера на себя да 
всем организмом? Нет про-
блем: малицы и ягушки для 
детей и взрослых тут же, на 
стенде - надевай и фотогра-
фируйся хоть на фоне север-
ного сияния, хоть с медведя-
ми! 

В общем, программа, 
подготовленная ямальцами, 
оказалась настолько инте-

ресной и насыщенной, что 
площадка не пустовала ни 
минуты. 

А ещё, гуляя по 75-му 
павильону, где разверну-
лись «Регионы России», не 
забудьте поближе познако-
миться с соседями из Югры, 
покрутить барабан желаний 
из Калмыкии и заново от-
крыть для себя Подмосковье: 
современные технологии по-
зволяют с головой окунуться 
в лесную жизнь заповедни-
ков, удивительную механику 
фабричных цехов и живые 
городские пейзажи. 

Так что будете в столице - 
загляните на ВДНХ, не по-
жалеете! Выставка работает 
до 8 июля.

Татьяна Яналина.
Фото автора
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С первой же попытки мы 
вырастили не только укроп, 
петрушку и кинзу, но и огур-
чики, помидоры черри, слад-
кие и острые перцы, которых 
народилось с избытком. На 
широких подоконниках мы 
разместили горшки с мятой, 
чабрецом, мелиссой, майора-
ном, базиликом, чабером и 
другими пряными травами, 
многие из которых - много-
летние. В горшках можно вы-
ращивать не только овощи, 
но и ягоды - клубнику, зем-
лянику, физалис. 

Семена я покупаю в отпу-
ске, по необходимости доку-
паю в городских магазинах 
или на маркетплейсах. Боль-
шинство современных семян 
уже обработаны специаль-
ными препаратами, которые 
улучшают всхожесть и повы-
шают устойчивость к заболе-

Огород

 под ямальским 
солнцем

Мечта иметь небольшой огород, наверное, 
посещала многих. У меня она осуществилась 
после приобретения квартиры с большой  
лоджией. Выращенные своими руками зелень 
и овощи необыкновенно вкусны, и если  
заблаговременно посадить рассаду, то радо-
вать семью свежим урожаем вы сможете  
с мая по сентябрь.

ваниям, обычно это указано 
на упаковке. То, что семена 
обработаны, можно понять 
по их цвету: они зелёные, си-
ние или розовые. Растения 
беру низкорослые и само- 
опыляемые - это важно!

Овощи, растущие на бал-
коне, прекрасно себя чув-
ствуют: они не ощущают 
резких перепадов темпера-
туры, меньше подвержены 
заболеваниям, передавае-
мым от «соседей» по огоро-
ду, защищены от паразитов и 
вредителей. Их необходимо 
постепенно закалять, откры-
вая окна для проветривания 
помещения.

В связи с тем, что ово-
щи, высаженные в поддоны 
на балконе, имеют в своём 
распоряжении лишь неболь-
шое количество земли, она 
должна быть плодородной и 

богатой питательными веще-
ствами. В магазинах можно 
купить готовый грунт для 
овощеводства, а для под-
питки почвы витаминами и 
минеральными веществами 
использовать подкормку для 
того или иного вида овощей, 
для зелени и трав - универ-
сальную.

Требования к высоте у 
выращиваемых на балконе 
овощей немного отличаются 
от грунтовых культур. При 
выращивании помидоров и 
сладких перцев в открытом 
грунте для получения боль-
шого урожая необходимо 
постоянно удалять пасынки. 
Балконным же помидорам 
это не нужно, им достаточно 
только делать прищипыва-
ние верхушек побегов, позво-
ляя ветвиться в несколько 
стеблей. Важно не забывать 
подвязывать хрупкие стеб-
ли плодоносящих культур  
к опоре.

Если вы загорелись идеей 
создать огород на балконе, то 
вперёд! Однако будьте гото-
вы к тому, что урожай может 
не оправдать ожиданий, но 
если воспринимать уход за 
растениями как эксперимент, 

творчество и медитацию, то 
любой результат принесёт 
радость.

И конечно, главный плюс 
мини-огородика в том, что 
у вас под рукой не только 
источник витаминов, но и 
интересное хобби: в город-
ских условиях заботиться  
о домашних растениях при-
ятно и полезно - это замеча-
тельно снимает стресс и под-
нимает настроение.

Томаты
Итак, берём грунт для ово-

щей, под него на дно контей-
нера кладём керамзит, чтобы 
вода не застаивалась. Перлит 
и вермикулит - минералы, 
которые добавляем в почву 



Правда Севера № 14, 13 апреля 2024 года

17ПРОВЕРЕНО НА СЕБЕ

для улучшения её структуры: 
почва станет более рыхлой, 
будет лучше пропускать кис-
лород и воду, что очень важ-
но для развития корней.

Поливать нужно раз в три- 
четыре дня в зависимости от 
влажности и температуры 
воздуха. Специальные ком-
натные сорта не придётся па-
сынковать и прищипывать, 
однако удалять желтеющие  
и лишние нижние листья 
нужно обязательно. Когда 
росток достигнет 15-20 сан-
тиметров в высоту, не за-
будьте подвязать его к палоч-
ке, чтобы обеспечить опору. 

Когда ждать урожай? Че-
рез полтора-два месяца после 
посева.

Перец
Чаще всего в квартире 

выращивают острый перец: 
он яркий, красиво смотрится 
на подоконнике, плодоносит 
несколько сезонов, поэтому  
с одного куста можно собрать 
урожай, которого хватит ещё 
и соседям. Сладкий же перец 
даст урожай только на пару 
салатов. Брать нужно ком-
пактные сорта, на упаковке 
которых написано, что они 

подходят для балконов, кон-
тейнеров или горшков. На-
пример, острые «Феникс», 
«Пиковая дама», сладкий - 
«Тёма». Не стоит размещать 
рядом кусты острого и слад-
кого перца, иначе все плоды 
станут острыми.

Посев начинаем в февра-
ле - марте. Как и в случае с 
помидорами, сначала высе-
ваем рассаду на глубину от 
одного до полутора сантиме-
тров, затем закрываем кон-
тейнеры плёнкой и ставим 
в тёплое место, например, 
на батарею. Важно периоди-
чески увлажнять почву из 
пульверизатора, чтобы она 
не пересохла.

Всходы лучше подсвечи-
вать фитолампой, так они 
будут расти быстрее. Когда 
появится пара настоящих 
листочков, можно высажи-
вать в ёмкости большего раз-
мера: каждому кустику ну-
жен горшок до пяти литров. 
Перец любит солнце, тепло, 
высокую влажность и боится 
сквозняков, поэтому горшки 
лучше ставить у закрытого 
окна или накрывать плёнкой. 

Растениям нужен обиль-
ный полив раз в три-четыре 

дня и подкормка комплекс-
ным удобрением каждые де-
сять дней. Если в комнате су-
хой воздух, можно поставить 
рядом с горшком ёмкость  
с водой. И не забывайте 
опрыскивать раз в два-три 
дня. Взрослое растение необ-
ходимо подвязать к опоре.

Перец хороший сосед  
петрушке, салату, шпинату, 
чабрецу, бархатцам, настур-
ции и даже клубнике. 

Урожай можно ждать че-
рез четыре-пять месяцев по-
сле посева.

Клубника
Для домашнего огорода 

лучше брать ремонтантные 
сорта, они будут плодоносить 
несколько раз в году. Ам-
пельные, которые выращи-
вают в подвесных горшках, 
выглядят декоративно: мож-
но подвесить кашпо с клуб-
никой в качестве украшения. 
Если у вас окна не на солнеч-
ную сторону, то подождите 
с посевом до середины или 
даже конца мая. 

С помощью пинцета раз-
ложите семена по поверхно-
сти земли и обильно опрыс- 
кайте. Поливать не надо: се-

мена мелкие и могут уйти 
слишком глубоко. Накройте 
горшок плёнкой и поставь-
те в тепло. Всходы появятся 
через две-три недели. Подби-
райте горшки объёмом около 
трёх литров на каждое расте-
ние.

Поливать нужно пару раз 
в неделю, а подкармливать - 
каждые две-три недели. 
Когда клубника зацветёт, её 
опыляют вручную: проводят 
кисточкой по всем цветоч-
кам. Удаляйте усы - они за-
бирают силы и мешают яго-
дам расти.

При хорошем уходе пер-
вые ягодки появятся к концу 
лета.

Светлана Морозова
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 публичные слушания
ЗАКЛЮЧЕНИЕ 

о результатах публичных слушаний по вопросу рассмотрения 
проекта внесения изменений в проект межевания территории 

планировочного квартала 01:12:02, утвержденный  
Постановлением Администрации города Новый Уренгой  

от 01.10.2021 № 406 «Об утверждении документации  
по планировке и межеванию территорий»

11 апреля 2024 года
(указывается дата оформления заключения)
На публичных слушаниях рассматривался проект внесе

ния изменений в проект межевания территории планиро
вочного квартала 01:12:02, утвержденный Постановлением 
Администрации города Новый Уренгой от 01.10.2021 № 406  
«Об утверждении документации по планировке и межеванию 
территорий».                                                                                                 

(указывается информация о проекте, подлежащем рассмотрению 
на публичных слушаниях)

В публичных слушаниях (собрании участников) приняли 
участие 74 человека.

По результатам публичных слушаний составлен протокол 
публичных слушаний от 11.04.2024, на основании которого 
подготовлено заключение о результатах публичных слушаний.

В период проведения публичных слушаний: 
 от участников публичных слушаний, постоянно прожива

ющих на территории, в пределах которой проходят публичные 
слушания, поступило 2 (два) предложения и замечания;

 от иных участников публичных слушаний  3 (три) пред
ложения и замечания.

Аргументированные рекомендации Организационного ко
митета о целесообразности или нецелесообразности учета вне
сенных участниками предложений и замечаний:

№ 
п/п

Содержание  
предложений  
(замечаний)

Рекомендации 
Комиссии по 

землепользованию 
и застройке города 

Новый Уренгой

Обоснования  
(аргументы)  

рекомендаций

1 От 8 участников публич
ных слушаний, посто
янно проживающих на 
территории, в пределах 
которой проводятся пуб 
личные слушания, по
ступило предложение 
поддержать проект внесе
ния изменений в проект 
межевания территории 
планировочного квартала 
01:12:02, утвержденный 
постановлением Адми
нистрации города Новый 
Уренгой от 01.10.2021  
№ 406 «Об утверждении 
документации по плани
ровке и межеванию терри
торий»

Принять к сведению 
предложение участ
ников публичных 
слушаний, постоян
но проживающих на 
территории, в пре
делах которой про
водятся публичные 
слушания



2 От 5 участников публич
ных слушаний, постоянно 
проживающих на терри
тории, в пределах которой 
проводятся публичные 
слушания, поступило пред
ложение отказать заявите
лю в утверждении проекта 
внесения изменений в про
ект межевания территории 
планировочного квартала 
01:12:02, утвержденный 
постановлением Адми
нистрации города Новый 
Уренгой от 01.10.2021  
№ 406 в связи с не испол
нением судебного акта 
в отношении элементов 
благоустройства, разме
щенных заявителем на рас
сматриваемой территории.

Принять к сведению 
предложение участ
ников публичных 
слушаний, постоян
но проживающих на 
территории, в пре
делах которой про
водятся публичные 
слушания

Данное замечание не от
носится к проекту внесе
ния изменений в проект 
межевания территории 
планировочного квартала 
01:12:02, утвержденный 
постановлением Адми
нистрации города Новый 
Уренгой от 01.10.2021  
№ 406 «Об утверждении 
документации по плани
ровке и межеванию тер
риторий»
Наличие незакрытого су
дебного производства не 
является основанием для 
отказа в предоставлении 
муниципальной услуги 
«Подготовка и утверж
дение документации по 
планировке территории»

3 От Департамента имуще
ственных и жилищных 
отношений Администра
ции города Новый Урен
гой поступило предложе
ние отказать заявителю 
в утверждении проекта 
внесения изменений в про
ект межевания территории 
планировочного квартала 
01:12:02, утвержденный 
постановлением Адми
нистрации города Новый 
Уренгой от 01.10.2021  
№ 406 в связи с не испол
нением судебного акта 
в отношении элементов 
благоустройства, разме
щенных заявителем на рас
сматриваемой территории. 
Также отмечается, что по 
решению суда на Адми
нистрацию города Новый 
Уренгой возложена обязан
ность организовать работы 
по обустройству проездов, 
расположенных на тер
ритории мкр. Заозерный  
г. Новый Уренгой, в соот
ветствии с требованиями, 
установленными проектом 
планировки и межевания 
территории г. Новый Урен
гой от 01.10.2021 № 406, то 
есть обеспечить асфальтобе
тонное покрытие проездов 
а для движения пешеходов 
обустроить тротуары из ас
фальтобетона с бордюрным 
камнем, принять в собствен
ность данные объекты.

Принять к сведению 
предложение Депар
тамента имуществен
ных и жилищных 
отношений Админи
страции города Но
вый Уренгой

Изменения, предусмо
тренные проектом внесе
ния изменений в проект 
межевания территории 
планировочного квартала 
01:12:02, утвержденного 
постановлением Адми
нистрации города Новый 
Уренгой от 01.10.2021 
№ 406 не препятствуют 
организации проезда на 
рассматриваемой терри
тории в соответствии с 
действующим проектом 
планировки территории.
Замечание в части нали
чия незакрытого судеб
ного производства не от
носится к проекту внесе
ния изменений в проект 
межевания территории 
планировочного квартала 
01:12:02, утвержденного 
постановлением Адми
нистрации города Новый 
Уренгой от 01.10.2021  
№ 406 «Об утверждении 
документации по плани
ровке и межеванию тер
риторий».
Наличие незакрытого су
дебного производства не 
является основанием для 
отказа в предоставлении 
муниципальной услуги 
«Подготовка и утверж
дение документации по 
планировке территории»

4 От 108 иных участников 
публичных слушаний 
поступило предложение 
поддержать проект внесе
ния изменений в проект 
межевания территории 
планировочного квартала 
01:12:02, утвержденный 
постановлением Адми
нистрации города Новый 
Уренгой от 01.10.2021  
№ 406 «Об утверждении 
документации по плани
ровке и межеванию терри
торий»

Принять к сведению 
предложение от иных 
участников публич
ных слушаний



5 От 7 иных участников 
публичных слушаний 
поступило предложение 
отказать заявителю в 
утверждении проекта вне
сения изменений в проект 
межевания территории 
планировочного квартала 
01:12:02, утвержденный 
постановлением Адми
нистрации города Новый 
Уренгой от 01.10.2021  
№ 406 в связи с не испол
нением судебного акта 
в отношении элементов 
благоустройства, разме
щенных заявителем на рас
сматриваемой территории.

Принять к сведению 
предложение от иных 
участников публич
ных слушаний

Данное замечание не от
носится к проекту внесе
ния изменений в проект 
межевания территории 
планировочного квартала 
01:12:02, утвержденный 
постановлением Адми
нистрации города Новый 
Уренгой от 01.10.2021  
№ 406 «Об утверждении 
документации по плани
ровке и межеванию тер
риторий»
Наличие незакрытого су
дебного производства не 
является основанием для 
отказа в предоставлении 
муниципальной услуги 
«Подготовка и утверж
дение документации по 
планировке территории»

Выводы по результатам публичных слушаний: напра
вить проект внесения изменений в проект межевания тер
ритории планировочного квартала 01:12:02, утвержденный 
Постановлением Администрации города Новый Уренгой  
от 01.10.2021 № 406 «Об утверждении документации по плани
ровке и межеванию территорий» с учетом принятых решений  
на утверждение/на доработку.

      (нужное подчеркнуть)
Е.В. Ворошилов,  

Председатель организационного комитета
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ИНФОПОЛЕ

рекламапримите поздравления!

Уважаемые сотрудники и ветераны
военных комиссариатов Ямала!

От всей души поздравляю вас 
с профессиональным праздником!

Военные комиссариаты вносят неоценимый вклад в обес-
печение обороноспособности нашей страны. На современ-
ном этапе развития России роль и значение военкоматов 
существенно выросли. 

Вы профессионально решаете широкий спектр задач 
в интересах национальной безопасности и патриотическо-
го воспитания молодёжи. На ваших плечах колоссальная 
ответственность за подготовку защитников Отечества 
и формирование сильной армии.

Благодарю весь личный состав военного комиссариата 
автономного округа за добросовестное выполнение своих 
обязанностей, трудолюбие и верность служебному долгу. 
Уверен, профессионализм, порядочность, опора на опыт 
предшественников будут и впредь залогом вашей успешной 
деятельности. 

Желаю всем здоровья, успехов и благополучия! 

Сергей Ямкин,
председатель Законодательного Собрания ЯНАО

комфортная среда
Голосуем за благоустройство 

За объекты, которые благоустроят следующим летом за 
счёт бюджета, проголосовали уже более 70 тысяч ямальцев.

Жителям Нового Уренгоя предстоит сделать выбор из сле-
дующих четырёх городских территорий: пешеходная зона по 
улице Сибирской; площадь в микрорайоне Юбилейном; сквер 
«Белые ночи» по Ленинградскому проспекту; зона отдыха по 
проспекту Губкина.

Депутат Городской Думы Яков Михайлов обратился 
к горожанам с призывом сделать выбор и рассказал, что сам про-
голосовал за будущую площадь имени 50-летия Нового Урен-
гоя в микрорайоне Юбилейном: «Территория имеет большое 
деловое и социальное значение. Концепцией благоустройства 
предусмотрены музыкальный фонтан со световым лазерным 
шоу, большая скульптурная фигура совы с подсветкой, амфи-
театр, детские площадки, здание кафе и другие объекты».

Голосование за объекты благоустройства в рамках феде-
рального проекта «Формирование комфортной городской 
среды» идёт на портале 89.gorodsreda.ru и при содействии во-
лонтёров, оно продлится до 30 апреля.

ПРОЕКТИРОВАНИЕ
производственных и общественных зданий и сооружений.

Быстро, качественно, недорого.
Тел. - 8 (3494) 29-27-09 На правах рекламы
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В Новый Уренгой с  
мастер-классом приехал Вик- 
тор Погорелов, президент 
Федерации спортивных тан-
цев на колясках Тюменской 
области. 

История Виктора Павло-
вича невероятна. Танцами 
он увлекался с детства: уча-
ствовал в соревнованиях, 
добивался побед, успешно 
выступал с партнёршей на 
коляске Мариной Котмано-
вой, с которой они выиграли 
девять чемпионатов России, 
серебро Европы, Кубок мира  
в Голландии и финал чем-
пионата мира в Японии. Но  
в 2014 году спортсмен по-
лучил серьёзную черепно- 
мозговую травму. Две неде-
ли молодой мужчина провёл  
в коме, а потом оказался обез- 
движен: собственное тело пе-
рестало его слушаться. Для 
любого человека это траге-
дия, а для Виктора - ещё и 
крест на танцевальной карье-
ре. Теперь он сам оказался  
в инвалидном кресле.

И тут случилось настоя-
щее чудо: вокруг тюменца, 
попавшего в беду, сплоти-

Уроки на паркете
Это похоже на встречу старых друзей. А они 
действительно друзья, потому что знакомы уже 
много лет. Мило общаются, много смеются,  
но когда начинает звучать музыка, всё меня-
ется: одни танцуют, стремясь показать всё, 
чему научились за последнее время, а другие 
серьёзно смотрят, стараясь уловить каждый 
момент, и потом говорят о том, что увидели  
со стороны, советуют, как улучшить номер.

лись весь город и всё спор-
тивное сообщество, в ре-
кордные сроки была собрана 
огромная сумма на реаби-
литацию в Израиле. Долгие 
месяцы упорных занятий, 
поддержка родных, близких 
и совсем незнакомых лю-
дей помогли Виктору снова 
встать на ноги. Он вернулся 
в большой спорт, стал чем- 
пионом России и понял, что 
теперь хочет помогать дру-
гим развиваться в этом на-
правлении.

Сегодня Виктор Павло-
вич курирует юных танцоров 
с ограниченными возможно-
стями в Тюменской области 
но, несмотря на плотный гра-
фик, приезжает и в Новый 
Уренгой. Организовать оче-
редную поездку помог грант 
от компании «Газпром добы-
ча Ямбург». 

А график у тренера дей-
ствительно плотный: сразу 
с самолёта он направился  
в спорткомплекс «Звёзд-
ный», а перед обратным вы-
летом успел ещё раз что-то 
посмотреть и посоветовать 
своим северным коллегам.  

Наставник ямальской сбор- 
ной Кирилл Подшивалов 
отмечает, что такие мастер- 
классы для коллектива, как 
глоток свежего воздуха, ведь 
если двигаться постоянно  
в одном и том же направле- 
нии, можно зайти в тупик. 
Уроки от чемпионов помога-
ют увидеть привычные вещи 
по-новому, добавить новые 
фишки в программу и от- 
точить сложные элементы. 

Ценно это и для само- 
го тренера новоуренгойских 
колясочников, ведь наш 
город удалён от больших 
центров, где есть подобные 
клубы и спортивные сообще-
ства, а значит, обмен опытом  
в основном проходит дистан-
ционно. Вдохновляют такие 
встречи и президента ямаль-
ской федерации танцев на 
колясках Анну Лукьянчук, 
поскольку важна не только 
техническая часть, но и мо-
ральный настрой, а в этом 
плане у Виктора Павловича 
тоже есть чему поучиться: 
даже в самый сложный пе-
риод своей жизни он верил  
в лучшее. 

Мастер-классы проходят 
в непринуждённой атмосфе-
ре, а все моменты обсужда-
ют с танцорами, ведь у каж-
дого свои индивидуальные 
особенности, поэтому здесь 
нет строгих указаний, что и 
как делать. Всё решается со-
вместно. 

- С каждым годом ребя-
та становятся лучше, выше, 

увереннее в себе. Понятно, 
что нужно много занимать-
ся, чтобы добиваться успе-
хов в спорте и завоёвывать 
награды, но когда ты видишь 
их уверенные глаза… Да, это 
люди с ограниченными воз-
можностями, но они получа-
ют радость от того, что про-
исходит в их жизни, что мы 
общаемся с ними, как с обыч-
ными людьми. Это, я считаю, 
первостепенная задача на-
шего общества. А спорт - это 
вторичное, - отмечает Виктор 
Погорелов.

Между тем, прошедший 
мастер-класс - часть под-
готовки к большому собы-
тию: уже через две недели 
новоуренгойцы отправятся 
на Кубок Росси по танцам 
на колясках. Честь города и 
всего Ямала будут отстаи-
вать две пары: Анна Лукьян-
чук и Кирилл Подшивалов,  
а также Кирилл Кудряшов и 
Анастасия Киричук. Спортс- 
мены представят обновлён-
ные программы, которые 
публика газовой столицы 
увидела первой на фестива-
ле по танцевальному спор-
ту и танцам на колясках 
«Звёздный кубок». Здесь на 
одном паркете с обычными 
спортсменами выступали и 
особенные участники, а этот 
турнир стал генеральной ре-
петицией перед поездкой в 
Санкт-Петербург. Будем бо-
леть за наших и ждать побед!

Анна Мирошниченко. 
Фото автора


